

HOMÉLIE

Au baptême, notre front, notre personne ont été marqués du signe de la croix : « Au nom du Père, et du Fils, et du Saint Esprit ». Lorsque nous commençons notre journée, notre prière, lorsque nous entrons dans une église, nous traçons sur nous le signe de la croix comme pour nous envelopper de l'amour de ce Dieu-Trinité que nous célébrons aujourd'hui. « Dieu est Amour » nous dit St Jean (1Jn 4,8). De toute éternité, Dieu se dit et se donne à cet autre à côté de Lui que nous appelons son Fils et tous deux partagent tout avec un troisième que nous nommons l'Esprit. Ainsi avant l'existence de l'humanité, Dieu est, par nature, vie donnée, partage, relation, communion. Cette révélation de Jésus-Christ nous invite à devenir de plus en plus des croyants, des pratiquants, des serviteurs.

CROYANTS

Qu'il est difficile de parler de sa foi, de parler de Dieu. « Je le ressens, mais je ne peux pas en parler » ! Alors, regardons Jésus-Christ. Il est le dernier mot de Dieu. Il nous révèle l'amour de Dieu par ses paroles, plus encore par ses actes, dont le dernier et le plus significatif est l'offrande de sa propre vie dans sa mort sur la croix. Par Jésus, Dieu a pris le chemin des hommes pour leur permettre de faire le chemin inverse, remonter à Dieu en passant par le meilleur d'eux-mêmes, c'est-à-dire l'amour. Être croyant, ce n'est pas d'abord croire en l'existence de Dieu mais c'est croire que Dieu nous aime. Mesurons cette merveilleuse révélation, pour nous et pour tous les hommes, au moment où nous percevons combien il est essentiel d'aimer et d'être aimés.

PRATIQUANTS

Il faut en finir avec cette vieille formule que nous trouvons sur les lèvres de bien des chrétiens : « Je suis croyant, mais pas pratiquant ». Que penseriez-vous de quelqu'un qui vous dirait croire aux sports mais n'en pratiquerait aucun ? L'amitié, l'amour conjugal peuvent-ils exister s'ils ne se manifestent jamais par des paroles, des signes et des actes ? La véritable pratique chrétienne comporte bien sûr la messe du dimanche mais elle ne s'y limite pas. Elle fait partie, avec la prière personnelle, de ce domaine du cœur où nous ne parlons pas seulement de Dieu mais où nous parlons à Dieu. Par « pratique », nous voulons évoquer le domaine de la prière mais aussi le domaine de l'intelligence, de la connaissance, de la raison. Nous n'aurons jamais fini de connaître ce Dieu qui se révèle à nous par la Bible et aussi par les événements que nous vivons au fil des jours. Enfin la véritable pratique, et peut-être la plus importante, est la « pratique de la charité » par laquelle je contribue au progrès et au développement de l'humanité.

SERVITEURS

La mission confiée par le Père à son Fils (nous révéler un Dieu-Trinité, un Dieu miséricordieux, un Dieu-Amour) a été confiée aux Apôtres au soir de la Résurrection, au jour de la Pentecôte. Aujourd'hui, elle est remise entre nos mains. A l'exemple du Christ, il nous faut « dire » et « agir ». Nous en avons souvent fait l'expérience : quand nous avons osé poser un geste chrétien ou osé une parole exprimant quelque chose de notre foi, voici que d'autres personnes engageaient avec nous un dialogue sur la foi, sur Dieu, sur le Christ. Il est indispensable que l'Église - que nous sommes - présente un visage crédible à force d'humilité, de gratuité, d'intelligence et de service. « Qui demeure dans l'amour demeure en Dieu et Dieu demeure en lui » (1 Jean, 16), nous dit St Jean. Des philosophes modernes comme Comte-Sponville, profondément laïques et sans perspective d'éternité, nous invitent à « espérer un peu moins et à agir et aimer un peu plus ». Merci, Seigneur, de nous combler de ton amour dès aujourd'hui et pour toujours. Dans chaque eucharistie tu nous le fais revivre et tu nous envoies le révéler.

AMEN

Père Jean-Marie ROUMÉGOUX

FEUILLE DOMINICALE

Du 04/06/23 au 11/06/23

ADORATION

St JM Vianney : jeudi 8h précédée des laudes à 7h45 - vendredi 17h

St Jacques : le 1^{er} jeudi du mois à 17h

St Martin : mercredi 18h45 (Ecoute, réconciliation) et vendredi 8h

PRIÈRE DES MÈRES

Lundi 5 Juin à 20h30

Église St JM Vianney (à la sacristie)

CHAPELET - 17h à 19h

Tous les jeudis à St JM Vianney

À l'église ou dans la salle HLA

PESSAC INTER

Votre revue paroissiale

Pour un dossier régulier sur la vie de notre communauté, transmettez vos "mémoires de paroissiens" à "communication@paroisse-pessac.fr" ou sur papier déposé dans les boîtes aux lettres des 3 églises d'ici le 16 juin
Merci

NUITS DES ÉGLISES

à l'église St Martin

Vendredi 24 juin à 21 h

Concert avec Marie-France KOUA

Samedi 25 juin

10h à 16h : Visite clocher et muséal

16 h : Conférence vitrail

et pape Clément par le service culture de Pessac et les passeurs de mémoire

21h : concert avec les Voix d'Afrique

PRÉPARATION LITURGIQUE DOMINICALE

Mercredi 7 juin 20h30

A St JM Vianney (salle HLA)

DIMANCHE PROCHAIN

Fête du Saint Sacrement

Quête St Vincent de Paul

Samedi 10 Juin

18h30 à St JM Vianney

Dimanche 11 Juin

9h30 à St Jacques

10h30 à St JM Vianney

1^{ères} communions du Secteur

11h à St Martin

RENCONTRE DE TOUS LES BÉNÉVOLES

SERVICES ET ÉQUIPES

(de nos 3 églises)

Vendredi 30 Juin

A partir de 19h

A l'église St Jean-Marie Vianney

Action de grâce, repas partagé et animations

FÊTE DES ASSOCIATIONS DE PESSAC

Places du centre Ville

Samedi 2 septembre

de 10h à 17h

Avec la participation des mouvements du secteur pastoral et de l'asso Culture Patrimoine Vivre Ensemble



23, av Félix Faure - 05 54 49 29 58

2, rue des Poilus - 05 56 45 04 81

46, av de la Châtaigneraie

<http://paroisse-pessac.fr>
contact@paroisse-pessac.fr



MOT DU CURÉ

Frères et sœurs, quelle joie de vivre cette semaine sous le signe de la Trinité ! Juste après la Pentecôte, chaque année en effet, nous fêtons la Trinité : quel lien entretiennent ces deux fêtes ?

Celui qui lie le vent mettant en mouvement, et le terme du voyage. Si l'Esprit Saint nous rassemble, et c'est ce qui ressort des textes de la fête de la Pentecôte, en nous donnant la possibilité de nous retrouver en communion au travers d'une même langue maternelle, fondamentale, la langue de l'amour divin, il nous réunit bien pour nous conduire à Dieu, pour nous plonger en Dieu !

Voilà pourquoi nous fêtons la Trinité le premier dimanche après la Pentecôte. L'Esprit de Dieu nous est donné pour mieux sonder les profondeurs de Dieu, pour découvrir la hauteur, la largeur, la profondeur de l'amour de Dieu.

Comme l'exprime avec force Saint Paul dans la première lettre aux Corinthiens « Nul ne connaît ce qui concerne Dieu, sinon l'Esprit de Dieu » (1 Cor 2,11). La vie chrétienne est une vie de remontée à la source, là où nous avons vu le jour, là où nous sommes ici et maintenant toujours engendrés dans la grâce.

Nous devons aller à contre-courant vers la source. Sauter des chutes d'eau pour rejoindre le lieu de notre naissance. L'eau pure de cette naissance, la source dans son jaillissement initial, là où l'eau est d'une pureté sans égal, c'est le cœur du Père.

Et c'est tout à fait ce qu'exprime si bien Jésus dans l'évangile du jour : « Dieu a tellement aimé le monde qu'il a donné son Fils unique (...) Dieu a envoyé son Fils dans le monde, non pas pour juger le monde, mais pour que, par lui, le monde soit sauvé ! ».

Nous sommes nés dans ce flot d'amour sans jugement, dans cet amour donné sans retour qui nous ouvre le chemin vers le cœur du Père, vers la source.

Dieu ne juge pas le monde ! Quelle révolution religieuse ! L'a-t-on bien mesuré, nous qui au sein même de la pastorale de l'Eglise, nous sommes concentrés pendant des siècles sur l'enfer et avons fait de la peur, de la condamnation, le moteur principal de la fidélité chrétienne ?

Patatrac, tout cela était faux, Dieu ne condamne personne ! Mais alors, c'est trop facile, plus de condamnation, plus de peur, la porte ouverte au grand n'importe quoi !?

Non, bien au contraire, la porte est ouverte à l'exercice le plus difficile, celui de la liberté d'aimer pour aimer et pour rien d'autre !

Bien fraternellement,

Père Frédéric-Marie LAUROUA

LECTURES

PREMIÈRE LECTURE : Lecture du livre de l'Exode : Ex 34, 4b-6.8-9

CANTIQUE : Dn 3, 52, 53, 54, 55, 56

R/ À toi, louange et gloire éternellement !

Béni sois-tu, Seigneur, Dieu de nos pères : **R/**

Béni soit le nom très saint de ta gloire : **R/**

Béni sois-tu dans ton saint temple de gloire : **R/**

Béni sois-tu sur le trône de ton règne : **R/**

Béni sois-tu, toi qui sondes les abîmes : **R/**

Toi qui sièges au-dessus des Kéroubim : **R/**

Béni sois-tu au firmament, dans le ciel, **R/**

DEUXIÈME LECTURE :

Lecture de la première lettre de saint Paul apôtre aux Corinthiens : 2 Co 13, 11-13

ÉVANGILE : de Jésus Christ selon Saint Jean: Jn 3, 16-18

« Dieu a envoyé son Fils, pour que, par lui, le monde soit sauvé »

INTENTIONS DE PRIÈRES

OBSÈQUES

Michel CARRERE
Nathalie PAVARD
Claude DESBATS

BAPTÊMES

Emie CHATELET
Mahé BAIGUERRA
Alma DA SILVA

PRÉSENTATION à la communauté (en vue du baptême)

à St Jacques : Alix BRIGNOL GIRINON

à St Martin : Alma DA SILVA

Samedi 3- 18h30 à St Jean-Marie Vianney

A la mémoire d'Huguette BIANCO

MESSES DEMANDÉES

Dimanche 4 - 11h à St Martin

Pour les défunts de la famille BANNIER-DEVUAUT

A la mémoire de Juliette CAZANAVE et les mères de sa famille